

## ABSTRAK

### **Zulfikar Yusuf : Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Pada Objek Wisata (Studi Deskriptif Pada Objek Wisata Samalengoh *Camp* Desa Gunturmekar Kecamatan Tanjungkerta Kabupaten Sumedang)**

Objek wisata Samalengoh *Camp* merupakan salah satu wisata yang berada di Kabupaten Sumedang tepatnya yaitu di Desa Gunturmekar Kecamatan Tanjungkerta. Wisata Samalengoh *Camp* mulai terbentuk karena didasari oleh karang taruna desa yang memiliki keinginan untuk memajukan desa wisata serta melakukan pemberdayaan ekonomi masyarakat. Bumi perkemahan Samalengoh *Camp* mulai beroperasi pada tahun 2019 sekaligus dibuka untuk umum. Sejak awal dibukanya wisata Samalengoh *Camp* langsung ramai oleh para pengunjung yang berkunjung ke wisata ini.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui program pemberdayaan ekonomi masyarakat pada objek wisata, proses implementasi program pemberdayaan ekonomi masyarakat di objek wisata dan dampak pengembangan objek wisata Samalengoh *Camp* terhadap perekonomian masyarakat di Desa Gunturmekar.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori pemberdayaan dikemukakan oleh Robinson memaknai pemberdayaan sebagai sebuah proses yang dilakukan individu atau kelompok dalam bentuk pengeluaran ide secara bebas, pengembangan potensi diri melalui tindakan sebagai wujud kreativitas yang disalurkan dalam kehidupan bermasyarakat.

Jenis metode penelitian ini yaitu menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang digunakan untuk meneliti kondisi objek secara alamiah, peneliti berperan sebagai pelaku utama, teknik pengumpulan data dilakukan secara gabungan, analisis data bersifat induktif, dan hasil penelitian kualitatif menekankan makna daripada generalisasi. Metode deskriptif digunakan untuk mengumpulkan data yang sebenarnya. Dengan teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi.

Adapun hasil dari penelitian ini adalah : *Pertama*, program pemberdayaan yang dilakukan berupa pembangunan sarana/prasarana di lingkungan objek wisata. *Kedua*, implementasi pelaksanaan dari program tersebut salah satunya pembangunan jalan menuju objek wisata. *Ketiga*, objek wisata Samalengoh *Camp* berdampak positif pada pemberdayaan ekonomi dapat mengurangi pengangguran ditandai dengan terbukanya lapangan pekerjaan berupa pengelola wisata, penjaga warung, dan pekerja khusus di saat melakukan sebuah pembangunan.

**Kata Kunci: Objek wisata, Pemberdayaan, dan Ekonomi Masyarakat.**